

Hazaña de la goleta "Ancud"

● Este año se conmemoran 180 años de la hazaña de la goleta "Ancud", la toma de posesión efectiva del Estrecho de Magallanes por parte del Estado de Chile el 21 de septiembre de 1843. La expedición y colonización del Estrecho de Magallanes fue una de las preocupaciones centrales desde los albores de la República de Chile y, en específico, de Bernardo O'Higgins.

La goleta alcanzaba las 30 toneladas y se acondicionó para el transporte de expedicionarios, víveres, pertrechos y armamento. Asimismo, se acomodó una bodega para almacenar el sustento para 22 personas durante cuatro meses. Esta carga se compuso de frijoles, harina, sal, grasa, ají, té, galones de ron, aguardiente y varias vajijas de vino. Sobre cubierta llevaron dos cerdos, tres perros, una pareja de cabríos y un gallinero surtido, destinados para la cría en la futura colonia magallánica.

El capitán de la tripulación, John Williams Wilson, conocido también como Juan Guillemos y Juan Williams, fue un marino británico que llegó a Chile en el año 1818. En 1824 ingresó a la Armada de Chile y en 1835 obtuvo la ciudadanía chilena.

La tripulación estaba compuesta por dos mujeres, Venancia Elgueta e Ignacia Leiva, y 21 hombres, once oficiales y tripulantes que trabajaban en la Capitanía de Puerto de Ancud, ocho

artilleros, el alemán Bernardo Philippi, quien se sumó como naturalista y cartógrafo.

Debora Jerez Quezada